

LA TARDE

Año XXV

Diario republicano

Número 6.767

DIRECTOR:

J. LÓPEZ BARNÉS

REDACCIÓN:

AVENIDA DE LA ESTACIÓN

Lorca, Viernes 20 Octubre 1933

JOSE MARTINEZ ROSTAN
MEDICO
RAYOS X

Consulta de 10 a 12

De 5 a 6 económica

Alameda de Espartero, 16

LORCA

Camino adelante

VANOS INTENCOS

¡Valganos Dios y qué cosas se ven! Los socialistas, azañistas, marcelinistas y gordonistas, están que no les llega la camisa al cuerpo con motivo de las elecciones. La conducta observada por toda esta gente desde que secuestraron a su costa sacrificando al pueblo y destruyendo la economía nacional, les hace ver hoy que el país está dispuesto a reducirlos a la impotencia negándoles su apoyo en la próxima contienda electoral. Taimados y siempre falsos, formaron parte del ministerio Martínez Barrio con la esperanza de conseguir apoyo electoral. En efecto; sabido es que alguno de esos ministros pretendieron en un Consejo proponer coaliciones y hasta encasillamientos a lo que se negó rotundamente el Jefe del Gobierno. Por aquí les falló la intentona.

Después Azaña el Berrugo ante un público en su mayor parte alquilado por el Largo, don Inda y Compañía, Sociedad comanditaria, habla del grave momento porque atraviesa la República preconizando la unión de los republicanos ante el auge de las derechas, sin hacer mención, naturalmente, de que él y sus secuaces fueron los que con su absurdo, brutal y despótico modo de gobernar, crearon ese enemigo importándole tres cominos su robustecimiento mientras ellos estuvieron sentados a la mesa

del festín donde se juzgaban eternos. Ese cínico charlatán que tantas veces y tan estúpidamente negó la existencia del pueblo, al verse cuando menos lo pensaba caído del pedestal donde lo elevó su audacia y osadía, invoca una unión que lo sostenga y ayude a salir lo mejor librado posible del difícil paso electoral que ve con terror aproximarse. Pero el país oye con profundo desprecio la perorata del republicano hipócrita y se prepara a darle lo suyo.

Por otro lado el organillo socialenchufista que ve torcido el «año de la rotativa», deshecha la banda genízara, bucheado a su Fray Cordeiro en Madrid, silvado a Teodomirito Menéndez en Ribadesella, recibido con cuchufletas a Llopi—compinche del socialenchufismo—en Elda; que ve revelarse indignada la Sociedad del ramo de construcción, en Madrid; que mira con espanto la alianza electoral de radicales, mauristas y agrarios en Badajoz; que ve pronunciarse contra ellos a una gran parte de la U. G. T. renegando de los enchufistas; el organillo del caballere Largo que ve todo esto, tan pronto ruge, como se lamenta, gruñe y suspira, quiere reír y llora. Su situación es, totalmente, la de una lagartija sobre una pared estucada. Y arrastras los azañistas y atribulados los de Marcelino el Triguero, y haciendo de tripas cora-

zón los del veterinario Ordás y dispuesto el pueblo a demostrarle su soberanía, nos sale «El Liberal» de Madrid, que bebe su inspiración en el caldero de Azaña con una informacioncita terrorífica en la que da casi por seguro el triunfo de las derechas y la restauración Borbónica a plazo fijo como las letras de cambio. ¡Valiente camelo el del industrialísimo diario servidor del Berrugo! Pretende haciendo miedo, llevar a todos los republicanos a una coalición electoral con los socialistas para salvar la República... ¡Bah! Es otro intento para lograr ayudas, que seguramente se frustrará también. No, acomodaticio colega, no. En esta vegada, las minorías de genizaros y jabalíes de ambas castas, como igualmente la del grupito de camaleones del serpiente *boba*, van a menguar por la voluntad del país, más de lo que parece. Sabe el pueblo soberano que el peligro para la República, dimana de los republicanos falsos que «El Liberal» defiende y hay que aniquilarlos lentamente. Y el pueblo los aniquilará.

JUAN DEL PUEBLO

MADRID

No es cierto que Melquiades Alvarez vaya a disolver sus huestes

Algunos periódicos han dado la noticia, como casi cierta, de que D. Melquiades Alvarez tenía el propósito de ingresar en el partido que acaudilla el señor Lerroux.

Por el contrario, hemos podido averiguar que mantendrá su ideario, aun cuando está dispuesto a prestar su apoyo desinteresadamente a la fracción del Sr. Lerroux, como viene haciéndolo desde ya algún tiempo.

Casa Montiel

Aviso a sus clientes

Los libros de texto no se darán a crédito ni a los clientes que tengan cuenta en esta casa

La corrida del domingo 22

Regalos a señoras y niños

Nos ocupábamos ayer del magnífico lote de tres regalos que en una sola suerte, sacará de la plaza el domingo uno de los concurrentes a la misma: Cuarenta duros; un vigésimo de la lotería de Navidad y un billete de la jugada del 1.º de noviembre. ¡Conqué satisfacción cenará esa noche el gachó que pesque tamaña ganancia!

Y vamos con las señoras. ¿Hay nada más elegante y que realce la belleza de la mujer que un magnífico mantón de manila? ¿Hay prenda de más postin y más señorial? ¿Hay cuerpo femenino con más gracia que el que se envuelve en los suavísimos pliegues de un mantón de manila?

¡Olé, por la morena garbosa de busto de Venus y andares de reina, que luce gallarda el mantón sedoso de colgante fleco! ¡Olé por la rúbia con ojos de cielo que cuelga en sus hombros la castiza prenda entre admiraciones de cuantos la miran esbelta y airosa luciendo el mantón!

Pues son dos, mujeres, lorquinas, son dos los mantos que la Empresa taurina os regala el domingo en la tarde. ¡Vaya un recuerdo grato, que vais a tener de la corrida del domingo!

Pero no es esto sólo con ser mucho. Os regalan también dos magníficos cortes de vestido. Es decir que la Empresa no hace nada a medias; mantones de Manila y vestidos de no via... ¡De pies a cabeza! Eso se llama rumbo y desprendimiento y generosidad y gusto para elegir regalos.

Para toda mujer desde la clase más modesta a la más elevada, un mantón de Manila y un vestido chipén son siempre objetos de su predilección. ¡Y a nadie le amarga un dulce, lorquinas y más si el dulce es tan exquisito como el que os ofrece la Empresa de la corrida de novillos del domingo.

Y para los niños, otro regalo que es un regalazo. Una borrega con su cría, es decir, una mamá y un bebé con cuatro patitas. ¡Ea, ocho regalos de valor y gusto. ¡Cómo va a estar la plaza, caballeros!

¡Es un día grande, el del domingo 22 de octubre!

RECORTE

Dr. J. P. de Mateis
ESPECIALISTA
GARGANTA, NARIZ Y OIDO
Consulta de 11 a 1
San Nicolas 25 y 27
Murcia

LEA USTED:

LA TARDE

ANTE LA FRESCURA AMBIENTE

Se impone el deslinde

Era norma de los políticos en general, y sigue siéndola de los no conatinados por la frescura del ambiente que domina en ciertas organizaciones, proceder con dignidad y con lealtad en todo caso, colocándose al lado de un Gobierno si con él se coincidía en ideales y procedimientos, o francamente en contra, si esa coincidencia dejaba de existir. Así se procedió en España desde mucho tiempo a la fecha, y es el caso más reciente el del partido radical, que invitado por el señor Azaña a seguir en el Gobierno por él presidido, contestó expresando su disconformidad con la colaboración socialista, y renunció a aceptar las dos carteras que se le brindaban. Se colabora o se combate; si lo primero, esa colaboración no puede tener reservas ni mucho menos servir de ganuzia para forzar la caja en un momento apetecido; y si lo segundo, se lucha cara a cara, en lid noble, al modo de los leones, nunca al de las serpientes.

La nobleza de miras del primer magistrado de la nación, habiéndole de alta esfera donde suelen no apreciar bien las miserias de ras del suelo, impuso reiteradamente sacrificio tan doloroso como el de abrir los brazos al enemigo que le fendió primero y traicionó después; con lo que lejos de conseguir el fin recto perseguido de lograr cohesión republicana bajo la bandera de la fraternidad, el perjuicio de retrasar la implantación de normas sanas de gobierno y de restañar las heridas que la facción casavieja infligió al régimen. Ahí está, fresca aún la tinta, el «Diario de Sesiones» del 3 de Octubre en que culminó la felonía iniciada el día 2. Ahí consta para siempre el caso originalísimo de que habiendo suscrito un programa todos los elementos integrantes del Ministerio Lerroux, otras personas, unidas jefes de tafa, declarasen ante el Parlamento que disientan de ese programa, retiraban su representación en el Gabinete y votaban (en el vacío del banco azul) una desconfianza que el país tiene para con ellos con razón indiscutible.

Y a pesar de todo se volvió a incurrir en el yerro mismo. El Gabinete Martínez Barrios tiene clavado el arpon que hirió de muerte al de Lerroux. Se han deslizado en él (¡lagarto, lagarto!) los mismos elementos que la nación repudia y que sólo tratan de afianzarse para siempre en la panera del presupuesto. Y no pierden ocasión de volver a las andadas, enseñando a cada instante la oreja de su propósito.

Trataron de lograr una alianza electoralera con vistas a la concesión de ac-